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163 012.19 Organisation; Behörde; Verwaltungsberichte Präsidiales – Andreas Hegg

Verwaltungsbericht 2014; Abschreibung parlamentarischer Vorstösse 
 

Dem GGR werden die Genehmigung des Verwaltungsberichtes 2014 und die Abschreibung des 
nachfolgend aufgeführten parlamentarischen Vorstosses beantragt: 
Nr. Vorstoss Begründung 

2009/24 Postulat SVP; Parkplätze für 
Fahrgemeinschaften bei den 
Autobahnanschlüssen 

Die bei den Autobahnanschlüssen Lyss Süd und 
Nord gewünschten Parkplätze für Fahrgemein-
schaften wurden im Rahmen der Ortsplanung ge-
prüft und in den Richtplan Verkehr aufgenommen. 
Parallel zu den vom Kanton in Aussicht gestellten 
übergreifenden Abklärungen, welche für eine Beur-
teilung/Zustimmung gemäss Kanton vorliegen müs-
sen, wurde das Anliegen vom GR auch für die Auf-
nahme in das Regionale Gesamtverkehrs –und 
Siedlungskonzept (RGSK) Biel-Seeland eingege-
ben. In der aktuellen Vernehmlassung zum RGSK 
wurde das Anliegen der Gemeinde Lyss als Projekt 
B 9.09 „Sammelplätze bei Autobahnanschlüssen“ 
aufgenommen. 

 
Eintreten 

Keine Eintretensdebatte. 
 

Erwägungen 

Hegg Andreas, Gemeindepräsident, FDP: Der Verwaltungsbericht 2014 liegt vor. In der Ge-
meindeordnung ist geschrieben, dass ein Verwaltungsbericht zu erstellen ist. Der Aufwand da-
für ist gross, jedoch wird dieser Bericht sehr viel als Nachschlagewerk eingesetzt. Der Verwal-
tungsbericht ist ebenfalls elektronisch verfügbar. Der Redner dankt besonders Béatrice Grogg, 
welche die Angaben aller Abteilungen zusammengetragen und das Dokument in die richtige 
Form gebracht hat. Der Dank gilt ebenfalls allen Abteilungen und den daran beteiligten Perso-
nen. Der Redner bittet den GGR den vorliegenden Verwaltungsbericht 2014 zu genehmigen. 
 
Die Parlamentskommissionen haben keine Einwände. 
 

Hayoz Kathrin, FDP: Wie bereits von GP Andreas Hegg erwähnt, ist der Verwaltungsbericht 
ein aufwändig erstelltes Dokument der Gemeinde Lyss. Viele Personen sind an der Erstellung 
des Verwaltungsberichtes beteiligt. Statistiken werden erstellt und viele Zahlen zusammenge-
tragen. Die Rednerin hat sich Zeit genommen und den Verwaltungsbericht 2014 intensiv gele-
sen. Die Rednerin war erstaunt, was alles in einem Jahr in der Gemeinde Lyss passiert. Auch 
die Zahlen hat die Rednerin durchgesehen und konnte beim Papierverbrauch einen Rückgang 
feststellen. Das Dokument ist spannend. Über die Form des Dokumentes lässt sich sicher dis-
kutieren. Die Rednerin schätzt jedoch diese „Bücherform“. Die Verwaltungsberichte werden bei 
der Rednerin in einem Büchergestell aufbewahrt. Ab und zu wird auch etwas darin nachge-
schlagen. Die Rednerin bedankt sich bei allen beteiligten Personen für die grosse Arbeit. Die 
Fraktion FDP/GLP wird dem Antrag zustimmen. 
 

Marti Markus, BDP: Die Fraktion BDP bedankt sich für die grosse Arbeit, welche für das Erstel-
len des Verwaltungsberichtes 2014 nötig war. Die Zahlen sind immer sehr interessant. Der 
Verwaltungsbericht ist ein kompaktes Nachschlagewerk. Der Redner konnte dem Bericht ent-
nehmen, dass die Eichen im Zürcher Zoo aus dem Lysser Wald stammen. Im Verwaltungsbe-
richt sind viele wichtige, wie auch weniger wichtige Angaben enthalten. Künftig sollte überlegt 
werden, ob der Arbeitsaufwand gerechtfertigt ist und ob kompakte Fakten nur separat oder 
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beispielsweise nur online zur Verfügung gestellt werden sollten. Ebenfalls sollte überlegt wer-
den, welche wichtigen Fakten künftig gedruckt werden müssen und welche nicht. Der Redner 
hat die letzten Verwaltungsberichte noch immer zur Hand und bezeichnet den Bericht als ein 
gutes Nachschlagewerk. Der Redner findet den Preis dafür jedoch sehr hoch. 
 

Bühler Hans Ulrich, SP: Die Fraktion SP/Grüne bedankt sich herzlich für den vorliegenden 
Verwaltungsbericht 2014. Die Fraktion SP/Grüne ist ebenfalls der Meinung, dass die Zahlen 
und Fakten sehr interessant sind. Beim Durchlesen entdeckt man immer wieder etwas, was 
man einmal gehört hat, jedoch bereits wieder vergessen hat. Auch die Fraktion SP/Grüne hat 
sich die Frage gestellt, ob sich der Aufwand für diese Broschüre lohnt, oder ob teilweise auch 
weniger detaillierte Angaben ausreichen würden. Die Fraktion SP/Grüne bedankt sich bei der 
Verwaltung für die Erarbeitung dieses Berichtes und wird dem Antrag zustimmen. 
 

Beschluss einstimmig 

Der GGR genehmigt den Verwaltungsbericht 2014 und heisst die Abschreibung von fol-

gendem parlamentarischen Vorstoss gut: 

o Postulat SVP; Parkplätze für Fahrgemeinschaften bei den Autobahnanschlüssen 
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